



disana pemuda telah dibimbing juga melalui IPNU-IPPNU dan sangat diutamakan. Sehingga Sutrisno ingin menularkan ke halaman rumahnya.

2. Dilihat dari perkembangan IPNU dan IPPNU dari tahun berdirinya yakni 1982-1989 melampaui 4 periode telah mengalami masa kejayaan, yaitu masa Sutrisno sebagai ketua IPNU dan Mas'udah sebagai ketua IPPNU. Dalam mengembangkan kader-kadernya, dilakukan melalui perbincangan-perbincangan dalam perkumpulan organisasi kepemudaan lainnya, sehingga dengan mudah merangkul pemuda untuk gabung dalam organisasi ini. Saat itu beliau pendiri sekaligus ketua pertama IPNU sedangkan IPPNU diketuai oleh Mas'udah. Antara keduanya berjalan bersama-sama, baik dari program kerja, pengkaderan maupun kegiatan. Karena, keaktifan Sutrisno saat menjalankan program kerja maupun kegiatan untuk masyarakat. Untuk mempertahankan program kerja yang ia buat, sehingga rela mempertaruhkan hartanya. Karena memang dalam menjalankan program kerja sangat membutuhkan dana yang amat besar, namun kendala organisasi tersebut dalam hal keuangan. Selain itu juga karena semangat perjuangannya yang gigih, cita-cita yang cemerlang untuk NU Kemudian mulai periode ke-5-6 tahun 1989-1992 telah IPNU digantikan oleh Mudzakir sedangkan IPPNU diganti oleh Siti Sholihah. Periode ini program kerja lebih condong untuk masyarakat

dengan cara memberikan pengertian kepada masyarakat dengan mengganti kebiasaan buruk mereka dengan kebiasaan baik yang sesuai dengan Islam, dan tentunya adalah membangun tali silaturahmi kepada masyarakat. Program kerj yang terpenting untuk anggota adalah Makesta (Masa Kesetiaan Anggota) yaitu pelatihan pengkaderan dengan memberikan pembekalan bagaimana cara organisasi ini bisa hidup di tengah-tengah masyarakat, dan itu berjalan dengan lancar. Setelah itu terjadi pergantian ketua pada periode ke-7-10 tahun 1992-1998, masa itu IPNU diketuai oleh Suparji dan IPPNU diketuai oleh Siti Luthoifah, dengan mulai membuat program kerja baru yaitu dengan menerapkan azaz pancasila, dan mulai bekerja sama dengan pemerintah maupun organisasi masyarakat lainnya. Dengan cara memberikan pengertian kepada anggota IPNU-IPPNU “bahwa hidup selain beragama juga bernegara”, dan kebenaran Pancasila dari segi pemerintah merupakan landasan hukum tertinggi di Indonesia. Namun itu sulit diterima oleh anggota terutama di kalangan santri, sedangkangkan di kalangan umum mereka lebih mudah menerima. Adapun kelebihan penerapan pancasila sebagai asas tunggal IPNU-IPPNU, dapat diterim di semua kalangan, yakni oleh pemrintah, oleh partai politik, dan oleh pelajar di semua kalangan.

3. Kontribusi IPNU-IPPNU secara luas untuk Negara yaitu pembinaan berakhlak, melatih menjadi pemimpin, berpartisipasi menanggulangi kenakalan remaja, melawan paham komunis. Sedangkan kontribusi



